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AGENDA GERAL – 12/05/2020 (10h00 – 13h00) 

 
1. ABERTURA 

2. Informes sobre alteração de coordenador do CT-Transformadores; 

3. Apresentação do pleito da Abimaq para prorrogação, por 12 (doze) meses, das datas 
limite para fabricação no País e importação e para comercialização de máquinas 
motrizes cujos motores componentes sejam objeto da regulamentação da Portaria 
Interministerial nº 01, de 2017 

4. Deliberação pelos membros 

5. Agendamento de reunião ordinária do CGIEE 

6. ENCERRAMENTO 

 
A reunião foi realizada por meio da ferramenta de reuniões virtuais WEBEX, tendo 
em vista as restrições para realização de reuniões presenciais relacionadas à 
emergência de saúde pública de importância internacional decorrente na Covid-19. 
 

 

 



1. ABERTURA 

Sr. Carlos Alexandre deu as boas-vindas a todos e iniciou a reunião. 

2. Informes sobre alteração de coordenador do CT-Transformadores – Carlos Sanguedo 
(Cepel) 

O Sr. Carlos Alexandre passou a palavra ao Sr. Carlos Sanguedo, do Centro de Pesquisas 
de Energia Elétrica (Cepel), o qual informou sobre sua aposentadoria e apresentou o Sr. Vitor 
Barbosa como seu substituto no CT-Transformadores e nas atividades do PBE Transformadores. 
Relatou que 21 fabricantes e 12 reformadores estão cadastrados atualmente no Programa, que está 
ativo. Informou que havia sido assinado recentemente convênio entre o Cepel e o Procel, para 
formação de um banco de dados para monitorar a evolução da eficiência energética de 
transformadores imersos em óleo para redes aéreas de distribuição. 

O Sr. Maurício Lisboa, do Cepel, informou também que está se afastando do 
acompanhamento do CGIEE, pelo fato de ter assumido o cargo de Diretor de Pesquisa, 
Desenvolvimento e Inovação. Apresentou o Sr. Alberto Junqueira e o Sr. Wagner Duboc para 
acompanhamento dos trabalhos em iluminação, ar condicionado, entre outros equipamentos.  

3. Apresentação do pleito da Abimaq para prorrogação, por 12 (doze) meses, das datas 
limite para fabricação no País e importação e para comercialização de máquinas 
motrizes cujos motores componentes sejam objeto da regulamentação da Portaria 
Interministerial nº 01, de 2017 

O Sr. Carlos Alexandre explicou que foi recebida carta da Associação Brasileira da 
Indústria de Máquinas e Equipamentos (Abimaq) em 15 de abril de 2020, a qual solicitava a 
prorrogação por 12 meses, da data limite para fabricação no país e importação de máquinas 
motrizes cujos motores componentes fossem objeto da regulamentação. Informou que foi 
realizada reunião com representantes da Associação em 29 de abril de 2020, quando foram 
expostos os argumentos das empresas, que envolvem os prejuízos decorrentes do estoque que foi 
feito pelas empresas de motores IR2 e a brusca queda das vendas.  

O Sr. Carlos Alexandre relatou que esclareceu aos representantes da Associação de que 
havia dificuldades para a alteração da Portaria Interministerial MME/MCTI/MDIC nº 01/2017, 
de 29 de junho de 2017, publicada em 30 de agosto de 2017, pelo fato de esta ser interministerial, 
e, portanto, carecer da análise dos setores jurídicos e da assinatura dos três ministérios integrantes 
do Comitê, o que poderia levar cerca de seis meses (tempo médio de assinatura vivenciado pelo 
CGIEE) e impedir que a alteração fosse feita antes da entrada em vigor do prazo previsto (30 de 
agosto de 2020). Informou que foi proposto, então que o pleito da Associação fosse atendido por 
meio da aplicação da excepcionalidade prevista nos parágrafos únicos dos artigos 6º e 7º do anexo 
da referida Portaria, sendo o prazo prorrogado, portanto, por seis meses (para o dia 28 de fevereiro 
de 2021, para fabricação e importação, e 30 de agosto de 2021, para comercialização de máquinas 
motrizes cujos motores componentes sejam objeto da regulamentação). O Sr. Carlos Alexandre 
relatou que os representantes da Abimaq aceitaram a solução proposta, e que, caso o setor 
entendesse haver necessidade, poderia solicitar nova prorrogação posteriormente, analisada a 
evolução do mercado. 

 



4. Deliberação pelos membros 

O Sr. Carlos Alexandre então passou a palavra aos membros, para que deliberassem sobre 
a proposta feita para atendimento do pleito da Abimaq. Informou que os representantes do 
Ministério da Economia no CGIEE não puderam participar, mas que se manifestaram por e-mail 
pela prorrogação do prazo. 

Os membros deliberaram que a proposta feita era adequada e que poderiam ser aplicadas 
as cláusulas de excepcionalidade presentes nos parágrafos únicos dos artigos 6º e 7º do anexo da 
Portaria Interministerial MME/MCTI/MDIC nº 01/2017, de 29 de junho de 2017. 

Como encaminhamento, ficou definido que o MME faria contato com o Inmetro, órgão 
indicado pelo Ministério da Economia, para apresentação das justificativas para a implementação 
da excepcionalidade prevista na regulamentação.  

5. Agendamento de reunião ordinária do CGIEE 

Os membros deliberaram pela data tentativa de 23 de junho de 2020 para a realização da 
próxima reunião ordinária do CGIEE. 

6. ENCERRAMENTO 

O Sr. Carlos Alexandre Pires agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião. 

 


